

Familia convive con excrementos que vienen de fosa séptica vecina de calle de Santa María

PROBLEMA. Los residentes deben soportar la fetidez, moscas y humedad durante todo el año. Aseguran que han pedido ayuda a la Autoridad Sanitaria, pero no han tenido solución. En el lugar hay alrededor de 85 casas sin conexión al alcantarillado.

Paola Rojas Mendoza
paola.rojas@australosorno.cl

Una compleja situación vive una familia de la calle Santa María, en Osorno, donde por años han recibido los desechos sanitarios de una casa vecina, de la cual se desborda una fosa séptica, generando un serio problema de salud en el lugar.

Por décadas, este sector de la ciudad no ha tenido una solución para conectar las viviendas al sistema de alcantarillado, por lo que se generan este tipo de conflictos, además de que en muchas ocasiones estos desechos son descargados directo al río Damas.

CONDICIÓN INSALUBRE

"Nosotros vivimos en una bajada y todas las casas de aquí carecen de alcantarillado. A los vecinos de la casa de arriba muchas veces les he pedido que limpien su fosa séptica, pero me dicen que el camión no llega hasta acá, pero eso no puede ser. Cada vez que ellos tiran la cadena del baño, todo corre para acá, se pega a la pared de mi casa y la entrada está siempre pasada a excremento. Las moscas están por todas partes en invierno y verano, es terrible vivir así, estamos desesperados".

El relato corresponde a Ximena Hernández, quien reside al final de un pasaje de calle Santa María, quien asegura que por años ha debido lidiar



LOS EXCREMENTOS CORREN POR EL PATIO, GENERANDO UN OLOR INSOPORTABLE.

con esta situación, ya que le llegan a su casa y a su patio todos los desechos del sistema sanitario de la vivienda vecina, lo cual ha denunciado a la Autoridad Sanitaria, pero no le han dado ninguna solución hasta el momento.

"Nadie me ha ayudado en nada hasta ahora, incluso he pedido ayuda al hospital, porque tengo un niño discapacitado y él tiene visitas domiciliarias, por lo que también tengo que dedicarme todo el día a su cuidado. También tengo una niña de cinco años, ella y yo hemos estado enfermas todo el

año por la humedad que nos produce toda el agua que corre desde la casa de al lado. Como estoy más abajo, me cae todo y las paredes de mi casa están siempre húmedas por eso. Ella ya ha tenido este año seis licencias médicas por distintos resfrios", manifestó.

Agregó que la única solución que propusieron los vecinos a ella y a su esposo, en vez de limpiar y dejar la fosa séptica en las condiciones que corresponde, fue instalar un tubo para tirar los desechos directo al río Damas, a lo cual ella y su familia se negaron, por el daño

ambiental que se generaría en las aguas del cauce.

VIVIENDAS IRREGULARES

Al respecto, el presidente de la Junta de Vecinos de Población Angulo, Marco Barrientos, que tiene jurisdicción sobre la zona de calle Santa María, comentó que hace más o menos cuatro años atrás se consiguió conectar a la red de alcantarillado a nueve familias del sector, pero al final no pudieron concretarlo, ya que las viviendas no están regularizadas.

"Aquí siempre hay problemas de este tipo, por eso traba-

jamos con el plan cuadrante y la municipalidad, ellos reciben todos estos requerimientos, pero finalmente quedan en nada, porque estas construcciones existen muchos años de forma irregular y por eso no pueden entrar a programas o a proyectos. Por eso hay muchos problemas de salubridad y contaminación al río Damas, que es constante", explicó.

No obstante, agregó que hubo cinco familias que tuvieron solución y fueron conectadas a través de un proyecto con el municipio, pero se encontraban regularizadas.

NO CUMPLIÓ CON LIMPIAR

El Austral tuvo acceso a la última denuncia realizada por la vecina afectada ante la Seremi de Salud, donde respondieron a la solicitud e hicieron una inspección a la vivienda que genera el problema, donde se constató que la fosa séptica se encuentra bajo matorrales y materiales en desuso, por lo que el propietario deberá acreditar la limpieza del lugar.

Sin embargo, según el relato de la vecina afectada, esta limpieza no se ha concretado hasta ahora.

Asimismo, El Austral consultó a la Seremi de Salud por avances en este caso, sin tener respuesta hasta el cierre de esta edición.

SE FISCALIZARÁ

Sobre la realidad de este sector de la ciudad, el profesional del

85

fosas sépticas hay en el sector de calle Santa María, donde las casas no están regularizadas para conectarse al alcantarillado.

Departamento de Medio Ambiente, Aseo y Ornato del municipio, Sixto Salazar, detalló que actualmente hay alrededor de 85 viviendas que tienen fosas sépticas para depositar sus desechos en ese lugar.

Añadió que hay personas que finalmente conectan sus aguas servidas con aguas lluvias a la red de alcantarillado de la ciudad y estas conexiones irregulares generan desbordes en algunos puntos del sector.

"Aquí hay un tema importante, hay que regularizar las conexiones y fiscalizar también, de hecho este viernes se fiscalizó este mismo punto y quedamos de ir la próxima semana, porque los accesos son muy complejos en algunos lugares y debemos llegar a pie. En la mesa que estuvimos, donde participan distintas instituciones, establecimos que íbamos a priorizar estos sectores para hacer limpieza de matorrales y regularizar estas situaciones", indicó.

El Austral intentó contactar también al propietario de la casa de donde provienen los desechos que caen a la vivienda contigua, sin obtener respuesta hasta el cierre de esta edición. 